

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat diambil kesimpulan bahwa Peran Jurnalisme warga terhadap pencegahan penyebaran berita informasi palsu (*Hoax*) Studi terhadap akun media sosial Instagram MedanTalk, yaitu bahwa persoalan jurnalisme warga sekarang ini adalah pengirim tidak mencatumkan informasi secara jelas dan tempat atau waktu keterangan tidak jelas. Apalagi hal ini dihubungkan dengan lemahnya kesadaran masyarakat akan membaca dan memilah informasi yang kurang jelas sebelum disebarluaskan. Media sosial seperti Instagram khususnya MedanTalk tentu juga memiliki peran penting dalam membantu instansi media dalam melakukan penyebaran berita kepada masyarakat yang membutuhkan berita dan informasi. Namun, masyarakat juga tetap harus bisa melakukan literasi media atau menyaring berita. Berita mana yang kredibel dan tidak agar tidak mudah terprovokasi atau tertipu. Selain itu redaksi MedanTalk juga melakukan seleksi terlebih dahulu terhadap berita atau suatu informasi yang akan disebarluaskan.

Media sosial dan Jurnalisme Warga mempunyai peranan strategis selain sebagai transformasi informasi, media sosial juga dapat menjadi sarana komunikasi antar sesama masyarakat maupun antara masyarakat dengan pemerintah dalam menyampaikan keluhan maupun menyampaikan berbagai aspirasi. Banyaknya media online dan media sosial yang menawarkan berbagai akses kemudahan akan lebih efektif dan bermanfaat bila dijadikan sebagai wadah

dalam memberikan masukan, kritik maupun saran dalam pembangunan. Disisi lain perlu adanya dorongan kepada semua lapisan masyarakat agar memiliki etika bagaimana memanfaatkan media sosial terutama dalam membagikan suatu Tentu media sosial *Instagram* juga memiliki etika dalam melakukan penyebaran berita. Berita yang diunggah atau disampaikan kepada masyarakat harus tetap memiliki esensi jurnalis dengan memperhatikan kode etik jurnalistik dan nilai-nilai berita. Foto atau video yang diunggah tidak boleh beresiko atau tetap pada jalur kode etik jurnalistik.

Berita yang disampaikan harus memiliki kebenaran, fakta yang dikumpulkan wartawan harus mengandung kredibilitas. Tema yang diunggah dalam media sosial tidak boleh menyesatkan masyarakat yang membaca. Tidak melakukan tindakan memata-matai dan tidak melakukan tindakan mencampuri urusan orang lain. Jika menyampaikan berita mencampuri urusan orang lain maka berita yang disampaikan akan menjadi kontroversial dan itu akan menjadi rawan dalam media sosial yang bisa dijangkau luas oleh semua masyarakat bahkan dunia. Terlebih yang terpenting adalah tidak mencuri informasi atau melakukan plagiasi.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dikemukakan, maka sebagai tindak lanjut dari penelitian ini disarankan yaitu sebagai berikut :

1. Kepada Jurnalis Warga khususnya bagi yang mengirimkan berita informasi harus mencantumkan keterangan informasi yang jelas agar nantinya informasi

yang akan disebarluaskan dapat memberikan dampak positif bagi masyarakat luas.

2. Kepada Redaksi Media sosial instagram MedanTalk agar terus menjadi wadah yang baik bagi jurnalis warga dan terus menghimbau kepada warga yang mengirimkan berita agar berita yang dikirim dapat dipertanggung jawabkan kebenarannya.
3. Kepada Mahasiswa Jurusan Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Universitas Negeri Medan, agar dapat memahami dan bersikap bijak terhadap penggunaan media sosial baik Instagram dll, serta tetap memperhatikan nilai-nilai etika, dan sopan santun dalam bermedia.
4. Bagi masyarakat luas, agar membudayakan Literasi dalam bermedia dan menganalisis informasi yang diterima agar tidak mudah langsung menyebarluaskan berita yang dinilai tanpa keterangan yang jelas.